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議 事 録 

令和５年第９回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和５年９月２６日（火） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 令和５年９月２６日（火） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山名田 浩 文 

管理主事       荒 山   浩 

指導主事       竹 森 恵 美 

教育センター所長   山 本 桂 一 

学校教育課参事    北 井 淳之輔 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 諸 井 幸 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１９号 

 

議案第２０号 

 

かほく市総合体育館条例施行規則について 

 

令和５年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決

定について 

 

継続審査 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）管理・指導・教育センターより前期報告について 

（２）令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費９月認定結果について 

（３）市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について 

（４）かほく市生涯学習フェスティバルの実施について 

（５）令和５年度石川県市町教育委員会連合研究大会（能美大会）について 

（６）令和５年度教育委員会県外視察研修について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和５年第９回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、諸井委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（８月２３日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録を見ていただいて分かるように、かほく市教育委員会では、教科書採択

に係る各委員の意見を実名で記載しております。議事録だけでなく会議も公開する方針

としておりますので、あらためてご理解をお願いします。 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

９月に入って続いていた暑さも、この一週間でようやく和らいできました。心配され

ていたコロナウイルスやインフルエンザ等の集団かぜの流行についてですが、９月前半

に宇ノ気小学校と宇ノ気中学校にて複数の学年や学級で発生し、学級閉鎖の措置が取ら

れました。その後しばらくは落ち着いていましたが、本日河北台中学校で集団かぜによ

る学級閉鎖がありました。 

さて、先日からいよいよ２学期の学校訪問も始まりました。例年１０月、１１月は教

育委員の皆様に出席いただく行事の多い月ではありますが、今年はさらに国民文化祭な

どの行事も控えています。例年以上に忙しい時期となりますがよろしくお願いします。 

第８回教育委員会会議以降行われた行事として、県の北野教育長に講話いただいた河

北郡市小中学校管理職研修会やかほく市教育委員会表彰選考委員会、大海小学校や高松

小学校の運動会などがありました。 

また、８月２９日からはかほく市の議会定例会が開催され、一般質問では教育委員会
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に関連する質問が３件ありました。「中学校におけるジェンダーレス制服」に関する質問

については、３中学校ともジェンダーレス制服の導入を検討していると回答しています。

「ＮＰＯ法人清水育英会」に関する質問については、表彰の継続については学校長とも

相談のうえ、今後検討をしていくと回答しています。「学校給食費の一部無償化」に関す

る質問については、国の動向を勘案しながら総合的に判断し、今後対策を講じていくと

回答しています。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

議   件 

 議案第１９号 かほく市総合体育館条例施行規則について 

 議案第２０号 令和５年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１９号について、事務局から説明願います。 

【山名田スポーツ文化課長】 

（かほく市総合体育館条例施行規則について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

利用額の減額・免除とは、具体的にどういった場合にされるのでしょうか。 

【山名田スポーツ文化課長】 

スポーツ少年団や体育協会の活動で使用する場合に減免されます。 

【諸井委員】 

「利用の承認は、予約の順序による。」とありますが、早い者勝ちで予約が決まるとい

うことですか。 

【山名田スポーツ文化課長】 

予約を受け付ける際には、優先順位を見て予約を確定させます。そのあと、利用申請

を出してもらい承認するという流れとなります。 

【絈野教育長職務代理者】 

予約できる期間は決まっているのでしょうか。 

【山名田スポーツ文化課長】 

期間は「１年」とする予定です。 

【諸井委員】 

例えば、優先順位の低い方が予約を押さえた後に、優先順位の高い方が予約しようと

した場合、どちらが優先されるのでしょうか。 

【山名田スポーツ文化課長】 

予約は利用調整を行う段階で、優先順位を見て確定させる予定です。予約の確定後に

より優先順位の高いところから予約の連絡があっても、先に予約が確定されていれば、
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確定している予約を優先させることになります。 

【山越教育長】 

「予約に関して規則の明確な定めがないこと」と「条例で定めた優先順位との整合性

をどう取っていくのか」という点において、今の規則ではまだ十分でないと感じます。 

議案第１９号については、継続審査といたします。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第２０号について、事務局から説明願います。 

【山田教育部長・新田生涯学習課長・山名田スポーツ文化課長】 

（令和５年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

栄光賞はスポーツ部門で被表彰者が数多く挙がっていますが、文化部門での被表彰者

はいるのでしょうか。 

【山田教育部長】 

協会等からの推薦をもとに被表彰者の候補を挙げていますが、文化部門の協会からは

なかなか挙がってきていない状況です。 

【山越教育長】 

栄光賞の仕組みについては、今一度考え直す必要があると思っています。また、今回

の資料として問題ありませんが、教育功労賞の業績・功労の欄には、どういったことに

力を入れて取り組んできたのか、もう少し詳しく書いて欲しいと思います。 

議案第２０号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第２０号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 管理・指導・教育センターより前期報告について 

（２） 令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費９月認定結果について 

（３） 市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について 

（４） かほく市生涯学習フェスティバルの実施について 

（５） 令和５年度石川県市町教育委員会連合研究大会（能美大会）について 

（６） 令和５年度教育委員会県外視察研修について 

 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。（１）について説明願います。 

【荒山管理主事】 

（かほく市重点目標【学校教育関係】の達成のための取組報告について説明） 
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（平成２６年度～令和５年度かほく市共通アンケートの経年比較について説明） 

（かほく市教職員の多忙化改善の取組状況について説明） 

【竹森指導主事】 

（前期学校訪問のまとめについて説明） 

（学力調査結果について説明） 

（I-check（子どもの意識調査）の結果について説明） 

【山本教育センター所長】 

（教職員研修事業について説明） 

（教育支援事業について説明） 

（児童生徒の健全育成事業について説明） 

 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

 学校訪問で様子を見ていると、今年の小学校１年生は、どの学校の児童も非常に落ち

着いており、授業もしっかり受けていると感じました。こういった状況は、幼少連携の

活動に影響を受けているものなのか意見を伺いたい。 

【山本教育センター所長】 

 研修会の様子を見ていると、こども園の先生と小学校の先生との関係が良くなってき

ていると感じています。先生同士の距離が近くなり、お互いの思いをしっかり伝えられ

ているため、子供たちにも良い影響を与えているのではないかと思います。 

【諸井委員】 

 先日の学校訪問で感じていたことが、I-checkの結果とも合致しており、特性がデータ

としてしっかり表れているのだと感じました。 

【山越教育長】 

 I-checkになってから、調査の結果がどのように指導に活かされているのか、学校訪問

でも説明がされなくなっているように感じます。これからは学校訪問の中で、I-checkの

話を入れても良いのではないかと思います。 

【長柄委員】 

 調査結果の分析などは、もう少し詳しい説明が欲しいです。どういった要因でそのよ

うな結果になったのか解説があると理解しやすいと思います。 

【山越教育長】 

 個人の主観的な意見でも構いませんので、何か考察があると良いと思います。経験の

ある方々ですので、そういった主観的な意見にも期待しています。 

【荒山管理主事】 

 報告の場ということで、あえてそういった主観的な意見を抜いて説明をしていました。 

新たな教育振興基本計画も始まりますので、次回からはいただいた意見をもとにご報

告できればと思います。 

【山越教育長】 

 授業の様子を見ていると、タブレット活用が増えてきたことにより、ペアワーク・グ

ループワークが減っているように感じています。タブレットでの授業とグループワーク
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を上手く組み合わせて、授業参加の実感を児童生徒に持たせるようにした方が良いので

はないかと思っています。 

【山越教育長】 

 ここで一旦休憩を取ります、再開は、１６時２５分とします。 

 

【山越教育長】 

時間になりましたので再開します。協議・報告事項の（２）から（４）について、一括

で事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費９月認定結果について説明） 

（市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（かほく市生涯学習フェスティバルの実施について説明） 

【山越教育長】 

 何か質疑等がありましたらお願いします。 

【絈野教育長職務代理者】 

 市長による特別授業について、去年高松中学校では、生徒からの提案を行うという例

年とは違う形で行われていましたが、今年も同様の形で実施するのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

 昨年度高松中学校で行った形は、昨年度一回限りのものとなります。 

 

【山越教育長】 

続けて、協議・報告事項の（５）と（６）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度石川県市町教育委員会連合研究大会（能美大会）について説明） 

（令和５年度教育委員会県外視察研修について説明） 

 

 

その他 

・行事予定について 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・新田生涯学習課長】 

（１０月の行事予定について説明） 

 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、１０月１９日（木）午前９時００分からで決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和５年第９回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後５時００分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 

 


